

Sitzungsvorlage

SV-9-0971

Abteilung / Aktenzeichen

40-Schule, Bildung und Kultur

Datum

06.11.2017

Status

öffentlich

Beratungsfolge

Sitzungstermin

Ausschuss für Schule, Kultur und Sport

30.11.2017

Betreff **Kulturprogramm 2018**

Beschlussvorschlag:

Ohne

Der Bericht wird zur Kenntnis genommen.

Begründung:

I. Problem

II. Lösung

III. Alternativen

IV. Auswirkungen / Zusammenhänge (Finanzen, Personal, IT, sonstige Ressourcen)

V. Zuständigkeit für die Entscheidung

I. - V.

Das Kulturprogramm des Kreises Coesfeld umfasst Veranstaltungen in den beiden Kreiskulturzentren Kolvenburg und Burg Vischering sowie die Konzertreihe im Schloss Nordkirchen. Geprägt wird das Jahr 2018 durch die Wiedereröffnung der Hauptburg der Burg Vischering mit dem neugestalteten Museum.

Um die Burg Lüdinghausen mit der Burg Vischering kulturell zu verbinden, ist die dritte Auflage der „Musikalischen Wanderung“, die von Burg zu Burg führt und an mehreren Stationen Live-Musik bietet, geplant. Ein weiteres Highlight zwischen den Burgen ist die zweite Auflage des Projektes Kunst im Park, das in Kooperation mit „Kunst im Volkspark“ durchgeführt wird und von der EUREGIO gefördert wird.

Rund 150 Künstler werden dann ihre Werke verkaufen können, ergänzt wird dies durch ein musikalisches Programm und kulinarische Angebote. Ein solches Projekt ist in die Kategorie „Feste für die ganze Familie“ einzuordnen. Dazu zählen auch das Museumsfest zum internationalen Museumstag am 20. Mai, der Schlösser- und Burgentag am 16. und 17. Juni sowie das Ritterlager am 7. und 8. Juli 2018.

Die Ausstellungen in der Burg Vischering sind so konzipiert, dass sie ein Angebot für ein breites Publikum darstellen, das dem Profil der Burg als Ort der Geschichte und Bildung entspricht. Mit der Neueröffnung der Burg Vischering werden die Vermittlung von Ausstellungsinhalten und die Angebote zur Museumspädagogik weitere Schwerpunkte der Kulturarbeit werden. Um ebenso die Burg Vischering als Ort der Kunst zu betonen, ist zum Beispiel eine Ausstellung mit Arbeiten von Markus Lüpertz, einem der bekanntesten deutschen Künstler der Gegenwart, geplant.

In den letzten Jahren hat sich die Reihe „BurgJazz“ mit hochkarätigen Musikern etabliert und ist zu einem Markenzeichen, aber auch zu einem Alleinstellungsmerkmal für die Burg Vischering und die Kolvenburg geworden; auch in 2017 wird die beliebte Konzertreihe, die ein Publikum aus einem großen, auch überregionalen Einzugsbereich anspricht, mit den internationalen Jazzgrößen Adam Baldych, Helge Lien und Emil Brandqvist fortgesetzt.

Die Kolvenburg in Billerbeck ist zu einem wichtigen Ausstellungshaus für zeitgenössische Kunst geworden. Die internationale Ausrichtung mit Ausstellungen von renommierten Künstlern hat der Kolvenburg zu einem festen Platz in der Museumslandschaft des Münsterlandes verholfen und Besucherinnen und Besucher aus einem großen Umkreis angesprochen. Zu Beginn des Ausstellungsjahres werden Werke des brasilianischen Künstlers Bel Borba gezeigt, der als ein Hauptvertreter der brasilianischen Pop-Art gilt und in Brasilien ein Kunststar ist. Neben den beiden Märkten, dem „Frühlingszauber“ und dem Adventsmarkt, bleibt dieser Schwerpunkt auch zukünftig erhalten.